

## 第3回諏訪野球・ソフトボール祭り報告書

長野県野球協会・諏訪地区野球協会

○日 時 令和6年11月9日（土）

午前の部 9:30~11:30

見学の部 12:00~12:40

午後の部 13:00~15:00

○場 所 しんきん諏訪湖スタジアム

○組 織

実行委員会 委員長：清水敬祐 副委員長：塚田雄二

| 委員  | 地区    | 氏名     | 所属         |
|-----|-------|--------|------------|
| 中学校 | 岡谷    | 池畠 謙二  | 岡谷北部       |
|     |       | 宮脇 陸   | 岡谷東部       |
| 諏訪  | 下諏訪   | 多賀谷 右京 | 下諏訪        |
|     |       | 宇治 貢   | 諏訪南        |
| 茅野  |       | 湯本 学   | 長峰         |
|     |       | 長岡 亮汰  | 永明         |
|     |       | 小平 貴彦  | 永明         |
|     |       | 辰野 大地  | 茅野東部       |
|     |       | 清水 敬祐  | 茅野北部       |
|     |       | 大石 悟   | 茅野北部       |
|     | 原     | 太田 毅   | 原          |
| 富士見 | 渡辺 悠斗 | 富士見    |            |
| 高校  | 岡谷    | 原 克明   | 岡谷工業       |
|     |       | 筒井 剛   | 岡谷南        |
| 諏訪  |       | 塚田 雄二  | 諏訪二葉       |
|     |       | 市川 大輔  | 諏訪実業       |
|     |       | 山浦 凜太郎 | 諏訪実業       |
| 茅野  |       | 松本 弘夢  | 茅野         |
|     |       | 荻原 直哉  | 茅野         |
| 富士見 | 柏原 大輝 | 富士見    |            |
| 一般  | 下諏訪   | 芳賀 仁   | 大和電機ソフトボール |
|     | 諏訪    | 小泉 信一郎 | 諏訪湖少年野球連盟  |
|     | 茅野    | 松澤 芳幸  | 諏訪湖少年野球連盟  |

（今回は中高顧問有志、諏訪湖少年野球連盟に大和電機ソフトボール部、理科大軟式野球部が加わった。）

○参加者

スタッフ 高校顧問20名、中学顧問15名

諏訪湖少年野球連盟 15名

大和電機ソフトボール部 監督1名

選手20名

諏訪東京理科大軟式野球部 12名

高校生（コンシェルジュ）146名

中学生（コンシェルジュ）107名

| ゲスト（幼保小）  | 午前      | 午後       | 合計       |
|-----------|---------|----------|----------|
| 個人（前年比）   | 109(±0) | 14(-6)   | 123(-6)  |
| 団体（前年比）   |         | 163(+39) | 163(+39) |
| 半日合計（前年比） | 109(±0) | 177(+33) | 286(+33) |

○準備まで

・実行委員会 全3回

8月18日（日）第1回@諏訪南中学校

9月 6日（金）第2回オンライン

10月 8日（火）第3回オンライン（最終）

・ホームページ

<https://sites.google.com/view/s-shinshu-baseball-a/suwa/suwaevent>



・報道各社への連絡

信毎、市民新聞、長野日報、LCV、NHK、ナインズ 実施予定内容・申込み記事、当日取材、実施記事掲載依頼

・チラシ

13000部印刷 諏訪郡市内全保幼小に配付



## ○各アトラクションの当日の様子

### 【打撃系】

#### ①ホームラン競争



#### ②ティーバッティング



#### ③打って走って（ミニベースボール）



### ④打球計測



### 【守備系】

#### ①キャッチボール



#### ②球速測定



#### ③ストラックアウト



## 【見学系】 高校生による実技

### ①高校生シートノック



### ②<新企画>大和電機ソフト部の投手と高校生との一打席真剣勝負



### ③高校のユニフォーム展示・写真撮影



### ④<新企画>ヒーローインタビュー



憧れの高校のユニフォームを着てお立ち台にあがる少年少女達。将来の夢や感想を答えてくれました。

### ○今回もキッチンカー・屋台・売店でお祭りムード♪



### ○ゲストの感想より よい点 改善点等

- ・「楽しかった。打ててうれしかった」(年長)【市民新聞 2024.11.14】
- ・「スピードガンで球の速さが分かるのが楽しかった。少しずつ野球に興味が湧いてきた」(小4女子)【長野日報 2024.11.11】
- ・「ホームラン打って楽しかった。野球をやってみたい。」【LCVニュース 2024.11.13】  
[http://vod.lcv.ne.jp/d/10013703】](http://vod.lcv.ne.jp/d/10013703)



### 諏訪野球・ソフトボール祭り

- ・野球やっているお兄さんたちとふれあえたのがよかったです。(年少保護者)
- ・高校生や中学生の生徒がいい子たちばかりで、小さい子でも盛り上げてくれ、優しくキャッチボールなどしてくれて親子で楽しめました！(年長保護者)
- ・お兄さん達が優しく相手をしてくれ褒めてもらえて子どもが楽しんでいたので満足。(小1、小3保護者)
- ・すてきなスタジアムでイベントができた。手伝っていた選手たちが、とても好感をもてた。(小3保護者)
- ・初心者でしたが、優しく誘っていただき、上手くい

- かなくても褒めてもらい、「いいね」と言っていただき、気分よくプレーできたようです。どうしようか困っていると声かけしてくださる方もいて楽しく過ごせました。(小3保護者)
- ・ソフトボール選手の投げた球が打てたから楽しかった。(小5保護者)
  - ・バットの持ち方も知らない、グローブも手が小さすぎて入らないような子でしたが、高校生達のなんて優しい事!野球、楽しいと言っています。そう思わせてくれたイベントでした。(年少、小1保護者)
  - ・お兄さん達が優しく指導してくれ、気持ちを乗せてくれたことで楽しく野球をしてくれたのがよかった。(年長保護者)
  - ・初めて野球場に入ったということもあり、どこでなんのアトラクションが行われているのかがわからにくい。立て札や看板、もしくは案内してくれる人などいてくれるともっとよかった。(年少未満保護者)
  - ・運動遊びで本人が満足して終われたのは初めてです。いつも必ず大人が先に飽きてしまうので…。ずっとキャッチボールをしていてもらつたことがとても嬉しかったと思います。いくつか体験会に参加したことがあります、今回が1番楽しそうでした!ありがとうございました。(小2保護者)
  - ・子供たちが楽しめる内容ばかりだった。楽しめるように周りがとても盛り上げてくれた。(年少、年長保護者)

## ○来年度(第4回)に向けて

### 開催時期について

- ・11月1週目まで各団体で大会があるため、2週目以降なら各団体がシーズンオフである。したがって、動員しやすい。今回、大和電機さん、諏訪東京理科大さんが参加してくれて、横の繋がりが広がったことがよかった。来年も11月2週目以降で実施したい。ただ11月20日から諏訪湖スタジアムが使用できないので、2週目か3週目のどちらかになる。寒さを考慮すると2週目がベストと考える。
- ・来年から諏訪市の行事として申請し、諏訪湖スタジアムを優先的に使用させていただけるようにする。
- ・他団体の行事等と重ならないよう、年度当初の総会で期日を周知徹底したい。それが、諏訪地区の野球が一つになる第一歩。

### 中学生の参加について

- ・中高連携、キャリア学習も踏まえ、中学校野球部員も参加させたが、もう少し人数をしほってもよい。

### 参加対象を午前・午後にわけたことについて

- ・年少くらいの子供達はボール遊びという感覚になるので、経験者とは分けた方がよい。
- ・団体さんやチーム所属の子がいると萎縮してしまうので、わけたおかげでのびのび楽しめた。
- ・アトラクションのレベルを分けて実施できるため効率はよい。ただ、未経験の子の人数を増やす工夫は必要。午前中だけでも当日参加OKとチラシに記載してもよい。
- ・小さい子どもたちは分けたほうが参加しやすい。小学生くらいの未経験であれば、例えば同じ学校の友達がチームで参加していた場合、誘いやすくなり、チームに加入する子どもも増えるのではないか。
- ・午後の経験者の部は、もう少し専門的なことにチャレンジしてもよい。毎回同じだと、参加者もあきてくるのではないか。
- ・経験者向けにもっと合同ノックとかロングティーなど中高生と野球ができる内容でもいい。

### アトラクションについて

- ・特に未経験の部でスペースは広くあるので、遊べるゾーンを追加してもよい。
- ・午前中、外野のスペースがかなり余っているので、もう1つくらいブースを作つてもいい。例えば、「硬式バット、ボール、グローブに触れてみよう」など、高校、社会人が使う道具を見たり触れたりするのもあり。
- ・高校生のノックの様子を中学生が食い入るように見ていた。大和電機さんとのソフトボール対決もすごくよかったです。
- ・個人的にはソフトボールとの真剣勝負はおもしろかった。もう少し盛り上がる工夫は必要。
- ・見学をしているのがほとんどコンシェルジュの中高生だったような気がするが実際はどうだったか?もし、見学に小学生が間に合っていなければ時間の工夫が必要。

### ☆新たに企画してほしいアトラクション

- ・硬式バット、ボール、グローブに触れてみよう
- ・簡単な技術指導 どうやつたら前に打てるのかなど短時間レッスン(第2回~)
- ・親子でできるようなアトラクション(第2回~)
- ・大和電機ソフトボール部によるシートノック

### キッチンカー・屋台・売店について

- ・飲食席は増やせないか?あまり飲食している人がいないように見えて、買いくにくかった。また、子供がいるときは座って食べたいので、飲食席があると買いやすい。
- ・子どもたちも利用していて、楽しそうだった。
- ・キッチンカーは4軒でお願いしているので、追加は考えていない。また屋台も、担当者がなんとか6軒集めてくれたという経緯がある。やはり、昨年は寒かったから売り上げが伸びなかつたと担当者は言っていた。出来るだけ早い時期の開催が望ましい。

### 野球チーム入会促進について

- ・地域の野球教室、野球チームの練習日、時間などの情報があったら、そのまま入会などを考えやすくてよい。(第2回~)
- ・少年野球チーム紹介のチラシ等の広報をもっと積極的にし、入会を促進したい。

### 運営について

- ・野球祭りのチラシを多めに印刷し店頭などに貼ってもらう。
- ・受付、入り口、出口などの大きな看板やトイレへの矢印などが必要。
- ・大和電機さんの参加がよい刺激になった。
- ・大和電機ソフトボールの選手がきてくれたので、少年少女ソフトボールのチームが参加できるとよい。
- ・大学軟式が加わり何か役割を担つてもらえるとよい。
- ・ソフトボールチームのノックを見たいと希望が複数あったために、大和電機さんには、来年に依頼をし、前向きな回答があった。
- ・お母さん向けのアナウンス講座や食育講座も開催してもよい。
- ・あまり規模を大きくしすぎることなく、持続可能なイベントでいいきたい。誰かに負担が行き過ぎるのはよくない。
- ・令和8年度以降の部活動地域移行に向けて、現時点で、中学校職員も参加しないと動けないので、来年は、ソフトボール、シニア・リトル、軟連も実行委員に入つていただき、今後の方向性を考えて行く。